GÉNEROS DE OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO





EL UNIVERSAL

L CRAN DIARIO DE MÉXICO

Página

21

Sección

Fecha

3 1 OCT 2024

EL CABALLITO

Reportan crecimiento en las arcas de la CDMX

::::: Nos platican que la Secretaría de Administración y Finanzas capitalina, a cargo de **Juan Pa**-



Juan Pablo de Botton

blo de Botton, envió el reporte de avance trimestral correspondiente a septiembre de 2024 al Congreso capitalino y en él se informó que los ingresos totales de la hacienda pública local sumaron 233 mil 569.8 millones de pesos, lo que representó un crecimiento real de 2.1% en comparación con el mismo periodo de 2023. Según el informe, los datos van conforme a lo

proyectado y se previó que se mantenga el techo de deuda, de acuerdo a lo aprobado por el Congreso federal y el de la Ciudad de México.

Crece lio sindical en Ecatenec

::::: La pelea de los trabajadores sindicalizados por su pago no cesa en el municipio de Ecatepec. Los inconformes, que ayer hicieron sufrir a miles de personas por los bloqueos que realizaron en las principales vialidades del ayuntamiento, tienen



Jesús Palacios

contemplado para este jueves realizar marchas al Congreso de la Unión y al Congreso mexiquense. Nos dicen que el alcalde suplente, el morenista **Jesús Palacios**, acusó a los dirigentes del Suteym de romper la mesa de negociación y no aceptaron el pago de las prestaciones laborales atrasadas, lo que es su principal demanda. Y los empleados denunciaron que el edil

que suple a **Fernando Vilchis**, quien es diputado federal del PT, no hizo propuestas para destrabar el conflicto que ha afectado durante dos días a los habitantes del municipio y de otros lugares. ¿Quién dirá la verdad?

Le meten punch a los programas sociales

::::: Nos cuentan que será la próxima semana, pasando las celebraciones del Día de Muertos, que



Clara Brugada

el gobierno de Clara Brugada empezará con la distribución de los programas sociales que prometió durante su campaña y para ello se invertirán, al menos, 60 millones de pesos. Por ejemplo, los apoyos económicos para los adultos de 57 a 59 años, sumarán para esta primera entrega 40 millones de pesos, mientras que para los primeros beneficiarios de "Desde la Cu-

na" serán de 21 millones de pesos. Eso sí, el programa con que se arrancará será el de ayuda para el transporte a los jóvenes estudiantes.







Sección

Fecha



Piden a López Casarín que se despabile 2/

 Parece que está esperando a que regrese de viaje Marcelo Ebrard para que le dé instrucciones.

A los habitantes de Álvaro Obregón les urge que se despabile Javier López Casarín, pues parece que está esperando a que regrese de viaje Marcelo Ebrard —quien lo impuso en la alcaldía— para que le dé instrucciones y se ponga a chambear.

Antes de irse de vacaciones a Japón, Ebrard se ocupó de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no le quitara el triunfo a López Casarín, quien rebasó el tope de gastos de campaña, motivo suficiente para

Iban por él, pero como al secretario de Economía sólo le habían dado como premio de consolación esa alcaldía, se ocupó primero de que su muchacho ganara las elecciones, cuando nadie daba un peso por él, y después para que no lo castigaran por sus transas.

A fin de asegurar que a Javiercito no le fuera revocada su constancia como alcalde electo, Marcelo pidió apoyo a su para seguir el caso.

El grupo lo integraban, entre otros, Armando

Hernández, expresidente del Tribunal Electoral local; César Cravioto, secretario de Gobierno de Clarita; abogados, exdiputados y el propio **Ebrard**.

La orden era Clara: por ningún

No se ha notado su llegada, dicen que tiene que

motivo se podía perder la alcaldía Álvaro Obregón. Y no porque fuera muy importante -que sí lo es—, sino porque era el único espacio que le habían concedido al canciller después de haberse doblado ante Claudia Sheinbaum.

esperar a que su jefe se reintegre para ponerse a chambear.

Lo curioso es que en ese war room nunca estuvo López Casarín, aunque se trataba de su futuro. Nadie consideró importante su presencia, por lo que no fue convocado a ninguna de las reuniones.

Aunque eso ya se venía dando desde la misma campaña, cuando el entonces candidato dejaba colgados los eventos y no hacía caso a los operadores asignados, por lo cual se fue quedando solo, al grado de que tuvo que cancelar varias reuniones por falta de quórum.

Cuando su derrota parecía inminente, Ebrard desplegó un equipo especial para operar el día de la elección, con el apoyo de Clarita, y así conseguir los votos necesarios para darle la vuelta a la favorita, la panista Lía Limón.

Fue un operativo de Estado en contra de la alcaldesa, que lo único que pudo hacer fue ver cómo la gente era acarreada a las urnas para que votaran no sólo por su rival, sino por todos los candidatos de Morena.

Dicen que el primer sorprendido cuando le dijeron que había ganado fue López Casarín, quien desde entonces entendió —aunque aún se resiste a aceptarlo— que sería solamente un gerente en su propia alcaldía.

Por eso es que no se ha notado su llegada, pues dicen que tiene que esperar a que su jefe se reintegre y le dé indicaciones de lo que debe hacer... sobre todo en materia de contratos.



CENTAVITOS

Del equipo cercano a Cynthia López Castro señalan que amiguis Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de : la senadora no tiene por qué dejar su escaño en la Cámara México, quien lo ayudó a formar un equipo de 20 personas alta, dado que recibió el voto de más de dos millones de capitalinos en junio pasado y que no les puede fallar. Ese discurso es el que la propia legisladora ha manejado, pero si fuera verdad que dos millones votaron por ella, con eso podría haber sido una candidata muy competitiva para la Jefatura de Gobierno. Es más, habría ganado las alcaldías Iztapalapa, GAM y Alvaro Obregón juntas, y le sobraría para hacerse de, al menos, otras cinco más. Si en realidad cree que tiene tanto apoyo popular, debería renunciar al Senado y lanzarse en 2027 como candidata independiente a la alcaldía que se le antoje y la ganaría, ¿no?







Sección

Dinero



Desaceleración, sí; recesión, no: Hacienda; licencia permanente: Brugada y De Botton

La buena noticia fue crecer al 1.5% anual. La mala noticia, fue lo mismo, sólo crecer al 1.5% anual.

Los analistas esperaban un menor crecimiento del 1.5% anual para el tercer trimestre. Si bien hasta hubo un pequeño rebote, no se puede evitar la desaceleración:

El año pasado, en 2023, la economía mexicana creció 3.2 por ciento. Este año no llegaremos ni a la mitad. Los pronósticos del mercado hablan de terminar 2024 en 1.5 por ciento.



DESACELERACIÓN A LA VISTA, SIN LUGAR A DUDAS

¿Por qué tenemos una desaceleración en un año donde se gastó de más, donde el déficit público se elevó hasta el 6%? Bueno, en primer lugar, sabemos que hubo un gasto electoral, normal en el último año de sexenio. Además, el déficit también se explica por tratar de terminar las obras cumbre de la administración obradorista: el Tren Maya y Dos Bocas. Y ninguna de las dos mostró gran derrama económica. El Tren Maya deberá madurar para ayudar a la región. Y Dos Bocas, tan sólo terminó, volvió a hundir a Tabasco en los últimos lugares en generación de empleo.

Ayer, el subsecretario de Hacienda, Édgar Amador, en su presentación a medios, entró de lleno al debate con una aseveración: no habrá recesión.

Édgar Amador pone el dedo en la llaga: la economía mexicana debe evitar caer en una recesión. ¿Cómo? Buscando que el próximo Presupuesto, por presentarse el 15 de noviembre, traiga inversión pública, con mayores detonadores en otras ramas económicas y empleo. Pero también,

desde luego, incentivando la inversión privada con mayor certeza. El 90% de la inversión en el país depende de la inversión privada y, sin ella, no se podrá crecer más alto.

Desde luego, el aumento al salario mínimo, las remesas y los programas sociales incentivan el consumo interno. Pero no es suficiente. El consumo debe completarse con los otros motores, la inversión pública y, sobre todo, privada, y claro, con las exportaciones. Por ello es tan importante lo que suceda el 5 noviembre en las elecciones de EU para poder mantener el motor de la exportación y la inversión y producir lo que se exporta. Sin incentivos para la inversión privada no podremos salir del atolladero de bajo crecimiento.



A BRUGADA Y SU EQUIPO LES RESULTA LA LICENCIA PERMANENTE

El Congreso de la Ciudad de México aprobó, rápidamente, el Código Fiscal para permitir la licencia de conducir permanente en la Ciudad de México.

Fue una idea de **Clara Brugada**, jefa de Gobierno, que puso en marcha Juan Pablo de Botton, secretario de

El Código Fiscal de la Ciudad de México ya tiene como

figura la licencia de conducir permanente.

Algo importante: habrá un fideicomiso público, mediante el cual se recibirán los recursos y se utilizarán para infraestructura y cultura vial en la Ciudad de México.

La licencia permanente, desde luego, tendrá un costo.

Será de 1,500 pesos.

Pero sí era una necesidad de la generación joven que ya sabe manejar y, desde luego, para el gobierno capitalino se crea un fondo con nuevos ingresos.

Esperemos que el fideicomiso ayude a tener una mejor cultura vial por parte de todos: conductores, peatones, ciclistas, porque todos creemos que tenemos la razón.



FIBRA 1 Y MITIKAH, VIENE FASE 2

Mitikah le resultó a Fibra 1. Le costó trabajo, entre obras de mitigación y construcción de una clínica popular. Pero ahora, con el 100% de ocupación de su torre, entre oficinas y vivienda, ahora van por más. Y lo más seguro es que en la Fase 2 construyan vivienda con oficinas o hasta se animen por un hotel. Fibra 1, presidida por André El-Mann, piensa que no se han construido oficinas en la Ciudad de México y también lo están considerando. Por lo pronto, Mitikah, después de críticas y obras de mitigación, sí les resultó.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



21	11	3	_

Sección

Fecha

3 1 OCT 2024

OPINION &

RED COMPARTIDA

¿Y EL LOGO DE BRUGADA?

arece ser un asunto menor, no lo es. Vamos a cumplir un mes de gobierno de Clara Brugada en la Ciudad de México y es hora de que nadie presenta el logo de gobierno. Nadie lo tiene y al parecer nadie lo está trabajando. Hasta ahora la jefa de Gobierno trabaja con el escudo de armas, pero el asunto es que ese no se puede usar como logo de gobierno ya que todas las comunicaciones que se hagan entre los secretarios, subsecretarios y demás, es decir toda la papelería oficial, lo necesita para poderse considerar oficial. Es un asunto que no se puede dejar de lado la comunicación con las alcaldías de la CDMX necesitan los dos logos: el de gobierno central, el de Brugada, y el de la demarcación en particular para hacer legales los intercambios de oficios, memorandum o comunicaciones. Ya hay un caso importante donde hay problemas y es que la secretaría de Finanzas, a cargo de Juan Pablo de Bottom, tiene que empezar a pedirles a los gobiernos locales sus presupuestos para 2025 y las ministraciones para este año para pagar cosas y les tienen que rechazar los papeles a las alcaldías, aunque mariden todos los documentos necesarios, porque no traen el logo del gobierno de Brugada.

uisa María Alcalde, líder de Morena, busca darse a conocer. Nos cuentan que, aunque lleva un mensaje de unidad y respaldo al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, algunos miembros locales le han preguntado cómo resolver los problemas específicos de sus municipios o estados, ya que los dirigentes estatales del partido no contribuyen a mejorar el trabajo en esas regiones. Nos dicen que esto ha dejado un mal sabor entre los militantes, y aunque hay una campaña nacional de afiliación, muchos de los nuevos inscritos se preguntan: "¿Y ahora, qué sigue?" Así que, al menos por lo que resta del año, la dirigente de Morena seguirá recorriendo el país, según nos comentan en los pasillos del CEN.

ras semanas de tensiones y declaraciones cruzadas, la renuncia de ministros de la Suprema Corte de Justicia ocurre como se anticipó. Los ocho ministros que se opusieron a la reforma judicial renunciaron y se abstienende participar en la elección del 2025. Nos dicen que, aunque estos ministros saldrán aparentemente "por la puerta de atrás," dentro del Poder Judicial son vistos como héroes, pues intentaron a toda costa defender la operatividad del

Poder Judicial Federal tal como estaba. Algunos trabajadores de la corte nos confiesan que están nerviosos sobre posibles cambios en su situación laboral; hay incertidumbre y preocupación, pero confían en que la Reforma Judicial se implemente efectivamente para el bien de México.

ues que ya hay reclamos por las fiestas del Zamna Festival CDMX del fin de semana pasado que se hizo en el infeld del Hipódromo de las Américas y ahora se está investigando si hubo faltas a las leyes de Establecimientos Mercantiles y la de Celebración de Espectáculos Públicos. Según el festival de música electrónica obtuvo el permiso de la alcaldía Miguel Hidalgo en el oficio (AMH/DGGYAJ/DERA/0076/2024), firmado por Esther Martínez, directora de Registros y Autorizaciones. Las violaciones a la licencia del establecimiento mercantil del Hipódromo de las Américas es que puede operar con música hasta las 02:00 horas y se fueron hasta las 06:00, se vendió alcohol en los espacios abiertos, y no en los cerrados que tienen autorizada su venta, no hubo plan de manejo de residuos y tuvieron que ser los policías de Blindar MH los que fueron a callar el escándalo.

os dicen que la Facultad de Medicina de la UNAM, actualmente encabezada por Ana Carolina Sepulveda, lleva 14 meses sin pagar por la "Adecuación de espacio para sanitarios exteriores en el edificio de psiquiatría y salud mental". Nos dicen que ya hubo varias reuniones de los representantes de la empresa encargada del trabajo con las autoridades escolares, pero no han llegado a buen término pues aunque a su llegada la secretaría de Administración, María de Lourdes Salinas, aseguraba que atendería el asunto, el speech ha cambiado, su respuesta más reciente fue que no hay antecedente de las tareas a las que se dedicó la proveedora o que al menos a ella no le consta.

PD: ¿Conoce usted al secretario de Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja? ¿Lo invitó a su boda? porque fueron más de 500 invitados en la Hacienda San Carlos Borromeo, en Xochitepec, Morelos. Los gastos de la boda de Sibaja pudieron rastrearse a través de las redes sociales de su planeadora de bodas, Montserrat Pérez. Por ahí andaba Marcelo Ebrard, secretario de Economía, pero no fue la gobernadora Delfina Gómez







1	
0	

Sección _____

Fecha

3 1 OCT 2024

ROZONES

El premio a Sheinbaum



Y fue el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, el que ayer dio a conocer una noticia relevante: la Presidenta Claudia Sheinbaum recibirá la medalla 2024 del Nobel Sustainability Trust, por su contribución relevante en materia medioambiental, a través de diversos programas y proyectos instrumentados en la Ciudad de México. Se ha resuelto, dijo Ebrard, "con el apoyo de la Universidad de Múnich y de la Universidad de California, otorgar la medalla a la contribución más sobresaliente a nuestra Presidenta, la doctora Claudia Sheinbaum". Ha destacado que se trata de un reconocimiento de muy alta jerarquía y que se le concede por sus iniciativas en materia de sustentabilidad, energías renovables, acciones para la mitigación del cambio climático e innovación urbana". La premiación se realizaría los días 20 y 21 de noviembre próximos en California, Ahí el dato.

Américo acelera para Tamaulipas

Efectivas, nos comentan, las reuniones que tuvo el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, con funcionarios del gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum, de las que salió con compromisos de apoyo a proyectos como el recinto fiscal estratégico en Ciudad Victoria, así como otros en materia de energía, gas y petróleo. Y es que Villarreal, acompañado de la secretaria de Economía, Ninfa Cantú, se entrevistó con el director general de Aduanas, Andre Foullon, quien dispuso dar celeridad a trámites y apoyos en los proyectos acordados. También se reunió con Luz Elena González, secretaria de Energía; Víctor Rodríguez, director de Pemex y Emilia Esther Calleja, de CFE. Hubo reconocimiento a la planeación y proyecciones del mandatario, quien dio cuenta de inversiones de Woodside, New Fortress y TC Energía por más de 16 mil millones de dólares.

Los vales en la CDMX



Y donde se prepara la compra de los vales de fin de año que se entregan a unos 300 mil trabajadores capitalinos es en el Gobierno de la Ciudad de México. Y ha trascendido que sería la siguiente semana cuando la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales dé a conocer el procedimiento respectivo. Sin embargo, de acuerdo con esa versión, lo que se alista es una adjudicación directa respecto de la cual una de las proveedoras cercanas al panismo histórico ya canta victoria. El caso es que mientras el reloj corre, en el equipo de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, se recomienda que la adquisición se realice por medio de una licitación pública abierta, con el fin de garantizar las mejores condiciones de calidad, sin dejar de lado la generación de ahorros para las arcas capitalinas, pues se trata de un contrato que fácilmente superará los 2,600 millones de pesos. Ésa es también una de las razones por las cuales tiene muchas miradas encima, nos comentan.

Versión falsa

El comisionado de Seguridad Pública de Durango, **Óscar Galván**, ayer desmintió que un grupo armado haya interceptado un camión de pasajeros en la autopista Durango-Mazatlán, a la altura del túnel "El Sinaloense". "Se tiene presencia permanente de la Policía Estatal a la altura del Puente Baluarte y no han tenido ningún reporte, de igual manera se tuvo comunicación con la Guardia Nacional y confirmaron que tampoco tienen ningún reporte tanto de Sinaloa como de Durango, siendo falsa dicha información y esa noticia divulgadas en redes sin sustento ni fuente oficial", explicó la SSP estatal. En el mismo sentido se expresó la fiscal de Sinaloa, **Claudia Zulema Sánchez**, quien reportó no contar con carpeta de investigación alguna sobre el particular. Todo parece indicar que en las benditas redes anda suelto algún fabricante de bulos que busca aprovechar la situación por la que atraviesa Sinaloa. El caso es que ahora la autoridad con prontitud aclaró la falsa versión. Uf.



The second secon	
Sección	
3P(() 1)	

Fecha

3 1 OCT 2024.

La herencia de Vilchis

Así que el gran caos que se generó ayer en la zona norte del Valle de México por el estrangulamiento de varias vialidades, es consecuencia de la herencia que dejó el exalcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras. Los trabajadores de este ayuntamiento realizaron cinco bloqueos simultáneos en protesta, porque las autoridades locales les adeudan prestaciones desde el 2019, cuando empezó la primera de las dos administraciones que de manera consecutiva encabezó Vilchis. Además de las afectaciones que ocasionaron a miles de personas en cuanto a la movilidad, los inconformes pusieron en riesgo su integridad física y la de terceros al interrumpir la marcha de un ferrocarril de carga en Río de los Remedios. Las cosas no pasaron a mayores, por fortuna, pero el conflicto no se ha resuelto. Este jueves, los empleados acudirán en marcha a la Cámara de Diputados, a ver si en una de ésas se encuentran a Vilchis, quien tiene oficina ahí. Pendientes.

La UNAM y la expansión educativa

El rector de la UNAM, **Leonardo Lomelí Vanegas** manifestó su compromiso con la expansión de la educación superior en México, proyecto que el nuevo Gobierno ha puesto sobre la mesa. Y lo hizo, además, subrayando la importancia de la colaboración y la suma de esfuerzos, en un momento en el que la educación enfrenta desafíos como la desigualdad en el acceso y la calidad de la formación. Además, refrendando que la máxima casa de estudios no sólo debe ser un espacio de educación, sino también un motor de desarrollo social y económico. Para quienes conocen de temas educativos la expansión que se busca podría ir más allá de las cifras de matrícula y aprovechar la colaboración entre instituciones y Gobierno para repensar el futuro de la educación en el país. Está más que claro que la UNAM, con el liderazgo de Lomelí, tiene el potencial de ser un referente en este proceso.







13

Sección _____

Fecha



Metro

LO QUE SE DICE CONTRA LO QUE ES

Las redes sociales han desnudado la realidad del Metro de la Ciudad de México. Mientras en plataformas como Twitter, las autoridades ofrecen infografías sobre los "tiempos de espera" y afirman que el servicio avanza sin contratiempos, los usuarios padecen, día tras día, retrasos, aglomeraciones y trenes en marcha lenta.

Esta desconexión entre la realidad y el discurso oficial ha llevado a la bancada del PAN en San Lázaro a solicitar la renuncia de Guillermo Calderón, director del Sistema de Transporte Colectivo, quien fue ratificado en su cargo por la actual Jefa de Gobierno, Clara Brugada.

El diputado Federico Döring calificó a Calderón como "incompetente e insensible" hacia las necesidades de los usuarios y subrayó que ha ignorado sus solicitudes de diálogo.

Según el diputado Döring, Calderón ha evadido explicar cómo se ha ejercido el gasto en refacciones y otras mejoras, lo cual solo profundiza la frustración de los capitalinos, quienes exigen un servicio seguro y eficiente.

La petición de renuncia no solo es un llamado al director del Metro, sino una demanda de respeto a los millones de personas que dependen de este sistema para trasladarse cada día.

Por otro lado, en la reciente sesión del Comité del Canal de TV del Congreso, el director Diego Antonio Saturno García abordó los retos que enfrenta la televisora legislativa en términos presupuestales.

Con un decrecimiento de casi el 60% en su asignación anual, el Canal del Congreso ha sufrido mermas en personal e infraestructura, lo que limita su capacidad para cubrir comisiones y comités.

Sin embargo, Saturno García destacó que, pese a las limitaciones, el Canal mantiene su compromiso de transmitir de forma continua y de manera transparente.





GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



Página

3 .

Sección



Fecha

3 1 OCT 2024

Opinión

FRANCISCO J. GUERRA Y RULLÁN*

Miradas al proyecto para la CDMX. Vivienda (III): suelo

El punto de partida de la estrategia de vivienda para la Ciudad de México consiste en identificar las reservas territoriales disponibles, a fin de valorar sus características en términos de cercanía al empleo, nivel de infraestructura, disponibilidad de servicios, comunicaciones, efecto en especulación del suelo e impacto sobre el entorno urbano y ambiental.

El Gobierno de la Ciudad ha identificado Zonas Prioritarias que "...cuentan con lotes subutilizados y que precisan de la obtención de reservas territoriales para el desarrollo centralidades, producir vivienda adecuada y construir equipamiento público", en prácticamente toda la Ciudad. Se marcan zonas urbanas sin identificar predios ni su situación legal, tampoco dimensiones ni total de hectáreas disponibles; se destaca que las reservas no serán usadas con fines de lucro.

En el "Programa de Gobierno Claya Brugada 2024-2030", el punto 6. Ciudad con suelo y vivienda accesible y adecuada destaca "incorporaremos el suelo público subutilizado para garantizar bolsas de suelo para vivienda pública y vivienda asequible". Reserva territorial pública, a diferencia de reserva territorial privada, serían predios propiedad de gobiernos de Alcaldías, la Ciudad y federal. El concepto "...incorporaremos el suelo público subutilizado..." no implica la expropiación de predios privados sin construcción que el Gobierno de la Ciudad pueda determinar conviene destinar a programas de vivienda. Asumimos que podría darse el caso de que en la estrategia se sugieran desarrollos de vivienda para predios privados subutilizados.

Lo que conviene preguntar ahora es, si dadas las ambiciones de la estrategia de vivienda, la reserva territorial del Gobierno de la Ciudad es suficiente e identificar si se tienen reservas territoriales con infraestructura en zonas cercanas al empleo. En ocasiones, los costos de dotar de infraestructura y servicios a un predio pueden ser mayores que la misma construcción de vivienda y aún hay zonas de la Ciudad con esta insuficiencia.

Desde una perspectiva de desarrollador inmobiliario, el factor de venta más importante es la ubicación del proyecto, la infraestructura y los servicios urbanos, especialmente agua; como los costos de construcción que serían similares en todas las ubicaciones, ubicación es la diferencia que determina la ganancia especulativa.

Este es un criterio que por su efectividad quizás mandaría en la estrategia de vivienda para la Ciudad, el cual, sin embargo, ha sido uno de los factores de gentrificación de colonias, situación que la autoridad quiere combatir. Habrá que ser cuidadoso de que los predios incorporados a la estrategia no sean utilizados en procesos de densificación urbana; estas acciones han tenido resultados cuestionables y desbordaron la infraestructura afectando a la población existente.

Uno de los problemas de mayor importancia en la Ciudad son las violaciones al uso del suelo, factor de corrupción administrativa justificada con argumentos de beneficio social. Las alcaldías y colonias tienen Planes Parciales que determinan la vocación del territorio y expectativas de vida de los vecinos, reflejados en usos del suelo y perfil de construcción.

La estrategia de vivienda es factor de ordenamiento territorial y las acciones deben respetar las vocaciones de barrios y colonias, sin alterar los usos de suelo determinados por los vecinos. Los resultados reales son cualitativos en términos de la certeza ciudadana para la consolidación de familias, cohesión social y credibilidad en la acción de gobierno.

*CIUDADANO